

UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS VILLAHERMOSA

MAESTRIA EN ADMINISTRACION EN SISTEMAS DE
SALUD

“SEMINARIO DE INVESTIGACION DE ADMINISTRACION”

DOCENTE: YANETH FABIOLA SOLORZANO PENAGOS

ALUMNO: MARIANA LÓPEZ SANDOVAL

ENSAYO:

UNIDAD I.- PRINCIPALES OPCIONES PARA OBTENER EL GRADO DE MAESTRO.

1.1.- La tesis.

1.2.- El exámen general de conocimientos.

1.3.- El trabajo escrito profesional.

1.4.- La investigación, algunos tipos de investigación y el método científico de investigación.

1.4.1.- La investigación de carácter científico y la investigación de carácter práctico.

1.5.- La elección del tema de investigación y su delimitación.

1.5.1.- Condiciones a tomar en cuenta
al elegir el tema de investigación.

1.5.2.- La delimitación del tema.

1.5.2.1.- En el espacio físico geográfico.

1.5.2.2.- En el tiempo

AUTOBIOGRAFÍA

Me llamo Mariana López Sandoval soy Médico General, con terminación en Médico Cirujano, tengo 28 años, nací en la Ciudad de Villahermosa, Tabasco el 8 de abril de 1994.

Soy originaria de Villahermosa, Tabasco siendo la primera hija de dos hijos, mi madre Yolanda Sandoval y mi padre Armando López Esquivel, cursé el preescolar y la primaria en el municipio de Centro de la misma Ciudad, en el año 2006 ingreso a la secundaria concluyendo en el año 2009; en el mismo año estudié la preparatoria en el Ceбетis N. 32 escogiendo la carrera de técnico Laboratorista clínico y dando mis primeras prácticas clínicas en el Hospital Regional de Alta Especialidad “Dr Juan Graham Casasús” y ejerciendo en el área de banco de sangre así finalizando en el año 2012 donde decido estudiar un año inglés básico en la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco por medio de la división de Idiomas y lenguas extranjeras.

En el año 2013 ingresé a la carrera de Médico Cirujano en la Universidad Olmeca con Incorporación a la UNAM concluyendo en el año 2017, donde después realicé mi Internado Médico de Pregrado en el Hospital General “Dr Daniel Gurria Urgell” del ISSSTE en Villahermosa Tabasco durante Enero 2018 a Diciembre del mismo año; luego hice mi Servicio social en el Cessa N. 1 Tierra Colorada durante un año.

Inicié mi etapa laboral ya como Madre de familia y esposa en la clínica Médica Integral Diamante en el municipio de Cunduacán, Tabasco desde el año 2018 ejerciendo como Médico General en esta dependencia privada hasta la fecha, también laboré en la Clínica de Medicina Respiratoria Integral del año 2019 a 2021.

Actualmente desempeño como docente en la Universidad UDS campus Tabasco, en la carrera de la Licenciatura en Enfermería, de igual manera decidí seguir con mi preparación de estudios para poder continuar ejerciendo un grado más de nivel profesional y poderla ejercer en el ámbito laboral y seguir llenándome de conocimiento cada día más dentro y fuera del ámbito profesional.

INTRODUCCIÓN

“Para cada esfuerzo disciplinado hay una recompensa múltiple”

(Jim Rohn).

En esta actividad como en tanto en la materia vamos a analizar y a identificar las bases técnico- metodológicas, dentro del marco de las disciplinas financiero-administrativas para la elaboración del protocolo de la investigación, el cual nos servirá para la obtención del grado de Maestro, o reconocer las principales opciones que nos facilitan para el mismo objetivo. Durante el paso del tiempo y con las experiencias que nos va dando la vida laboral podemos entender que estudiar una maestría abrirá puertas para obtener un mejor desempeño en el camino profesional ya que con esta se logra desarrollar habilidades para dar solución a problemas que pueden surgir en el sector donde nos desempeñamos, aportando talento a las organizaciones, es así como podemos identificarnos más atractivos laboralmente ya que se cuenta con herramientas para hacer más competitivos, aunado a esto veremos que la educación es fundamental para el desarrollo de las sociedades, demostrando y dando a conocer que con mayores niveles de escolaridad y competencia el profesional tendrá más posibilidades de alcanzar mayores ingresos al igual de ser puerta de entrada del conocimiento, innovación y nuevas oportunidades.

UNIDAD I.- PRINCIPALES OPCIONES PARA OBTENER EL GRADO DE MAESTRO.

1.1 LA TESIS

Este se define como un trabajo académico de calidad y es científica, técnica o humanística lo cual da derecho a presentar el examen que exige una institución para quienes desean ejercer una profesión y obtener un grado académico esta puede ser de investigación documental, de campo o de laboratorio, así como la postura ideológica sobre un tema estos son el medio o los materiales con los cuáles se elabora una tesis y en el tiempo determinado que dicte la institución académica será presentado conforme a los reglamentos y requerimientos que fijen la casa de estudio.

En la tesis vamos a encontrar los resultados científicos que obtuvo el estudiante en su trabajo de investigación y estos se presentarán de forma sistematizada, lógica y objetiva esos resultados con respecto al proyecto presentado, discutido y aprobado para la búsqueda de soluciones al problema planteado con respuestas científicas contextualizadas a partir de la utilización del método científico al presentar este trabajo vamos a identificar y a conocer de igual manera algunas problemáticas sociales en los distintos sectores en los cuáles nos podemos desempeñar y con respecto a esto podemos brindar la resolución de problemas y ayuda profesional mediante un buen trabajo de investigación. La tesis tiene dos momentos importantes la escritura y la defensa, la escritura del documento es la demostración de la capacidad del aspirante para diseñar, estructurar organizar y ejecutar una investigación en su campo de conocimiento y la defensa es la demostración de la capacidad del estudiante de demostrar que sus resultados son valiosos expresándolos con coherencia, organicidad y en forma sintética, es decir que sus resultados son muy importantes ya que si son coherentes va a tener una mayor credibilidad ya que tienen un origen comprobado que por su objeto de estudio le dará más fuerza a la investigación al momento de la defensa del trabajo.

1.2 EL EXÁMEN GENERAL DE CONOCIMIENTOS

En esta opción vamos a encontrar que presentaremos un examen escrito el cuál abarcará reactivos de todas las asignaturas vistas que fueron obligatorias al momento de cursar el plan de estudio de la institución académica. El objetivo de esta opción será que el estudiante demuestre que los conocimientos adquiridos durante el transcurso en la carrera y la estancia como alumno en la licenciatura cursada y del plan de estudios.

Esta opción es idónea para alumnos que no disponen de tiempo para acudir de manera

presencial a los cursos al igual para las personas que se sienten más seguros al realizar una prueba escrita y no de forma oral, también es útil para aquellas personas que tienen la facilidad de estudiar y prepararse por cuenta propia.

1.3 EL TRABAJO ESCRITO PROFESIONAL

El objetivo de esta opción es lograr que por medio de la elaboración de un trabajo escrito profesional de algunas alternativas que ofrecen para mejorar el nivel de estudios de los egresados, que al obtener el grado tendrán la competencia favorablemente en el mercado laboral al igual que actualizar los conocimientos vinculados al campo profesional de los egresados, de igual manera incrementarán el índice de graduación y por lo tanto la eficiencia terminal de las maestrías del programa de posgrado en ciencias de la administración, también aprovechar la experiencia académica y profesional que el alumno egresado ha adquirido en su trayectoria académica profesional y que deberá reflejar en la elaboración de un trabajo escrito profesional académico, en el último objetivo que el trabajo escrito profesional sea un instrumento adicional en sus actividades académicas en la cual se reflejen los conocimientos y habilidades que obtuvo en su formación como maestro. Las características generales del trabajo escrito profesional son independientemente de cómo se estructure, y deberá contar con las siguientes características portada, índice e introducción, el cuerpo del trabajo, conclusiones y aportaciones, fuentes de información primaria o secundaria, los estudios descriptivos, los estudios propositivos.

1.4 LA INVESTIGACIÓN, ALGUNOS TIPOS DE INVESTIGACIÓN Y EL MÉTODO CIENTIFICO DE INVESTIGACIÓN.

La investigación debe ser responsable, ya que esta debe tener en cuenta que en sí misma debe estar al servicio del ser humano y por tanto el investigador necesita ser consciente de las consecuencias del empleo de sus métodos y de los resultados que obtenga en sus investigaciones. La investigación no empieza con el procedimiento metodológico sino que al realizarla es importante reconocer primero que el campo del saber científico existe una rama del conocimiento que se dedica a la reflexión sobre la ciencia misma o su producto, esto quiere decir que es a lo que se llama el conocimiento científico. Los tipos de investigación que existen son diferentes y es necesario conocer sus características para reconocer cuál de ellos se ajustan mejor a la investigación que se realizará, los principales tipos de investigación son los siguientes históricas, documental, descriptiva, correlacional, explicativa o casual, estudio de caso, experimental, entre otros. Para la selección del tipo

de investigación que vamos a realizar depende en alto grado del objetivo de estudio del problema de investigación y la hipótesis que se formule en el trabajo que se realizará.

1.4.1 LA INVESTIGACIÓN DE CARÁCTER CIENTIFICO Y LA INVESTIGACIÓN DE CARÁCTER PRÁCTICO.

La investigación científica es aquel proceso de carácter creativo que pretende encontrar respuestas a problemas trascendentes mediante la construcción teórica del objeto de investigación o mediante la introducción, innovación o creación de tecnologías; entonces la investigación de carácter práctico implica ciertos procedimientos llevados a cabo mediante encuestas, entrevistas y cuestionarios para poder establecer algunas necesidades o problemas que afectan a una porción de la sociedad.

1.5 LA ELECCIÓN DEL TEMA DE INVESTIGACIÓN Y SU DELIMITACIÓN

La elección del tema será el primer paso al momento de realizar una investigación, también será la fase más importante ya que de una buena elección adecuada depende el triunfo final de la investigación; la delimitación es establecer, reducir o precisar un tema o problema a estudiar, esto quiere decir que nosotros como profesionales de salud tenemos la responsabilidad de seleccionar un tema de investigación en el cual podamos ayudar o servir de apoyo para la resolución de algún problema que esté presentando la humanidad el cual sea muy importante para el bienestar de los codependientes.

1.5.1 CONDICIONES DE TOMAR EN CUANTA AL ELEGIR EL TEMA DE INVESTIGACIÓN.

Al momento de elegir el tema de investigación debemos considerar los puntos importantes los cuáles son temas que nos inquieten o que sean de nuestra preferencia al igual que las experiencias profesionales que obtengamos en estos temas, consultar con otros profesionistas y profesores especializados con experiencia en el tema así como también analizar otras investigaciones parecidas o consultar libros, revistas, artículos, enciclopedias y fuentes de investigación referentes al tema.

1.5.2 LA DELIMITACIÓN DEL TEMA

Al momento de delimitar un tema vamos a encontrar la posibilidad de que el investigador presente la capacidad de controlar la investigación con respecto a la dimensión o al cubrimiento que esta tendrá en el espacio geográfico, periodo del tiempo y perfil

sociodemográfico del objeto de estudio (gastos, recursos, tiempo y alcance).

1.5.2.1 EL ESPACIO FISICO GEOGRÁFICO

Hay investigaciones que se reducen a una determinada región o población y a eso se le conoce como limitaciones geográficas, un ejemplo puede ser cuando se dice que el estudio será realizado en una localidad pequeña o en una localidad de poca población de manera interna territorialmente.

1.5.2.2 EN EL TIEMPO

La delimitación en el tiempo se refiere básicamente al tiempo que se toma en cuenta con respecto a los hechos, fenómenos y sujetos de realidad y estos deben ser de uno, dos o más años al igual que esta limitante puede ser transversal que se refiere a todos los estudios que pueden ejecutarse con rapidez, siempre y cuando el problema esté correctamente planteado y el longitudinal son aquellas que requieren un largo periodo de tiempo para su ejecución y el investigador conoce sus variaciones desde el inicio hasta la culminación. En todo proyecto de investigación es necesario precisar el parámetro de la temporalidad, referida al momento en que se recojan los datos; entonces esto quiere decir que el proyecto de investigación va a tener una durabilidad de dos años o más dependiendo de su efectividad y la precisión al momento de la resolución de un problema o el objetivo general de la misma.

CONCLUSIÓN

En conclusión logramos entender que contamos con diferentes opciones para obtener el grado de maestría y que cada uno tiene un proceso sistematizado con ciertos requerimientos importantes así como aspectos a evaluar en la cual nosotros como profesionistas tenemos la responsabilidad de ejecutarlos en manera de calidad y específica, si optamos por la opción de tesis encontramos que es un proceso extenso conforme a su metodología el cuál se le define como humanista ya que por el objetivo que presenta es la resolución de problemas que se presente en una sociedad, al igual reconocimos la importancia de la investigación científica y sus métodos la importancia de esta en el ámbito profesional y académico es de mucha ayuda conocer su estructura para poder desarrollar investigaciones actuales o planeadas a futuro, esta se comporta como un método de aprendizaje y enseñanza funcional para las diferentes disciplinas en la que se pueden desempeñar los profesionales de esta manera entonces nosotros que buscamos el nivel académico en maestría será una herramienta muy primordial en nuestro desarrollo laboral y de formación continua a futuro permitiéndonos impulsar nuestras habilidades y conocimientos en incremento.

BIBLIOGRAFÍA

- *Arturo Andrés Hernández Escobar, Pedro Marcos Ramos Rodríguez, Luis Alfonso Moreno Ponce. (2018). Metodología de la investigación científica. Alicante: Área de innovación y desarrollo.*

- *Solórzano Penagos Yaneth Fabiola (2022) Seminario de investigación en administración.*